

## Willkommen in der Töpfer AG



In der Töpfergruppe werden wir die ersten Schritte im Umgang mit Ton kennenlernen.

Ton zu Beginn zu kneten ist noch besser als Holzhacken, um ins Schwitzen zu kommen. Gut so: Dann sind die Töpfer/-innen so richtig entspannt, wenn es ans Modellieren geht. Warum Ton vor der Verarbeitung geschlagen und geknetet wird? Ganz einfach: Ton zur Herstellung von Keramik kommt heutzutage aus der Vakuumpresse. Die einzelnen Ton-Moleküle sind deshalb spiralförmig angeordnet.

Wird solcher Ton nicht durch Schlagen und Kneten aufbereitet, können die Keramiken beim Brennen Risse bekommen. Früher wurde der Ton geschlagen, um Lufteinschlüsse daraus zu entfernen.

Im Anschluss werdet ihr eure Kreativität ausprobieren und Tassen, Vasen oder eigene Ideen umzusetzen.



Dazu gehört es auch eigene optische Dekorationen und Glasuren auf den Ton aufzubringen.



Viele Grüße

Herr Menz

Teilnehmerzahl max. 10 Schüler